
SESION SOLEMNE 
SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 

30 DE OCTUBRE DE 2002 

En la Ciudad de San Pedro Garza García, Nuevo León» siendo las 19:00 horas del día 30 
de Octubre de 2002, reunidos en el Recinto Oficul del R Avointanucnto, el Ciudadano 
Secretario del R. Ayuntamiento, cxprjoó: Buenas tardes señoras y señores, 
distinguidas autoridades e invitados que nos acompañan, señores integrantes de este 
Honorable ANointamiento; Conforme a la convocatoria que recibieron en tiempo y 
forma, para esta Sesión Solemne de Ayuntamiento a celebrarse el día de hoy 30 de 
octubre del 2002, a las 19.00 horas en el Auditorio San Pedro, declarado para este efecto 
Recinto Oficial en fecha 28 de Octubre del 2002, me permito tomar lista de asistencia 

Señores Síndicos: 
CP. SalmdorF. Albo Tamt:^ 
C. Francisco Jamr Gar^a Gar^a; 

Señores Regidores: 
Uc. Ríbeca Clouthttr de Drexei^ 
Ltr ]ai7fr Maríitt Zambrano Rli^ndo^ (ausente con amo); 
Pro). Ramón Tijenna Gan^, 
Lic. Mafia físteb Benavides de Cadena, 
C.P. I¿naao Femando Mariine^ A1u¿uer^a, 
Jn¿. José Guadalupe DelgaSllo Mejorado, 
Lic. Marcelo Martineta Villarreal» 
C. Cnspin Veráslegm bustos, 
Dr. Franasco Decrescent^ Ta/rcrrdi, (ausente con aviso); 
Jn¿. Blanca Nelly Gutiérm^Martine:^ 
Im\ Dora Cháve^ Cárdenas. 

Eydste quorum legal Señor. Presidente. 

En uso de la palabra el C. Presidente Municipal, Ing. Gerardo Garza Sada, 
expresó: Gracias. 

A continuación pongo a consideración de ustedes el Orden del día programado 
para esta Sesión Solemne con el punto único: 

"Segundo Informe del Republicano Ayu » amiento de San Pedro Garza García, 
N. 

ACUgRDQ 
Lstá a su consideración la aprobación del Orden del día programado para esta Sesión 
Solemne. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo en la forma acostumbrada 
APROBADO POR UNANIMIDAD. 

En uso de la palabra el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Enseguida tendremos un breve receso para que la Comisión plural que designó este 
Repubbcano Ayuntamiento en Sesión Ordinaria celebrada el día 28 de Octubre del 2002, 
integrada por los Regidores: 

Uc. Kebeca Clouthter de DrexeL 
Ui . Alaria Estela benavides de Cadena, 
Iji . Dora Chávet^ Cárdenas, 
Ing. Blanca Nelly Gutierre^ Martine:^, 
para que acudan a recibir a nuestras Auto ' lades. 

Continuando en uso de la palabra el C. Secretario del R. Ayuntamiento: 



Pido a los presentes ponemos de pie para recibir a los Ciudadanos integrantes del 
Presidium. 

Se ticuchó la Banda cU Guerra. 

\^amos a permanecer de pie para rendir honores a nuestra Bandera Nacional. 

(Saludar). 

Sín-anse turnar asiento, por favor 

Continuando en uso de la palabra el C. Secretario del R* Ayuntamiento: 
Agradecemos a las distinguidas autoridades que nos honran con su presencia. 

Conforme al punto único del Orden del día aprobado para esta Sesión Solemne de 
Ayuntamiento, se concede el uso de la palabra al Ciudadano Presidente Municipal de 
San Pedro Gar2a García, Nuevo León; Ing. Gerardo Garza Sada, para que rinda el 
Informe correspondiente al Segundo año de Gestión Administrativa del 
Republicano Ayuntamiento. 

Señor Gobernador Constitucionsd del €stado de Nuevo León: Licenciado 
Femando de Jesús Canales Claríond, 

C. Lie» Mauricio Sada Santos, 
Presidente de la Comisión de Coordinación y Régimen Interno del Congreso del Estado. 

C, Lic. Gustavo Adolfo Guerrero Gutiérrez. 
Presidente del Honorable Tribunal Superior de justicia en el Estado. 

Coronel Fuerza Aéreo Meteorólogo Fermín Isabel Sastre Reynaga Representante 
del General de Brigada Diplomado de Estado Mayor Alberto Espinosa Ramírez 
Comandante de la Séptima Zona Militar. 

Scpora Angela Stelzer de Canales, 

Presidenu del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en el Estado. 

Señores Senadores, Diputados Federales y Es « :̂ales. Señores Presidentes Municipales, 

Distinguidos funcionarios de la Administración Púbbca, 

Señores representantes de las distintas organizaciones civiles, religiosas y polibcas. 

Amigos todos, 

Gracias por su asistencia a este evento en el que, cumpbdo el segundo año de la 
Administración 2000-2003» de conformidad con las Leyes y Reglamentos que nos rigen, 
rindo este Segundo Informe de Gobierno en el que scnneto a la consideración de todos 
los sampetrinos aquí representados por el Repubhcano Ayuntamiento, y por los 
ciudadanos presentes y a distancia por aquellos que gracias ai internet siguen esta sesión 
solrmne desde sus hogares, sus smos de trabajo o cualquier otro lugar. 

A todos agradezco su asistencia, su atención y su preocupación por los asuntos de la 
ciudad que a todos inx'olucra, de los que t dos en mayor o menor medida somos 
responsables y en los que todos de una o de otra manera hemos parücipado. 

San Pedro Garza García es mucho más que un hermoso terntono circundado por la 
belleza de sus montañas, una óptima zona para la explotación, uno de los más costosos 
de México, o una realidad política. Es. sobre todo, una comunidad de personas y 
especialmente de familias. Es una expcnencia humana, viva y cambiante, Arraig;ida 



históncamente y disunca culturalniente, que cuenta con un espacio de vocacion 
eminentemente residencial. 

Y de esu condición notable de nuestra sociedad que crece aceleradamente, se 
generan los numerosos problemas que enfrentamos y que la Administración que 
presido, quiere considerarlas como áreas de oportunidad, para transformarlos en 
recursos para el bien de todos, gracias al esfuerzo de cada uno de nosotros. 

Corresponde a la autoridad la grave responsabilidad de velar por el bien común de las 
personas, seres humanos dotados de dignidad y derechos inalienables Pero, 
precisamente por su calidad de ciudadanos, cada uno de los habitantes del Municipio, e 
incluso quienes en el trabajan, uenen importantes deberes con respecto a la comunidad 

Los problemas que enfrentamos no se pueden resolver, dice juan Pablo II, sin crear un 
nuevo estüo de solidaridad humana. Es un deber de conciencia con un ob)euvo muy 
claro: La solidaridad debe tender al progreso de un mundo más humano para todos, en 
el que los beneficios de algunos ya no sean obstáculo para el desaiiolio de los demás, 
sino una aNOida. 
Sohdandad que debe manifestarse desde acciones tan concretas como contribuu al 
cuidado de la limpieza y decoro de las áreas púbbcas, el conducir con responsabilidad y 
cortesía» el pago de los impuestos, el uso y destino consciente de la propiedad de cada 
uno, el respeto a la naturaleza, hasta el logro del San Pedro Garza García al que todos 
aspiramos, armómco en lo político, justo en lo social» dinámico en lo cultural y 
progresivo en todos los aspectos, basado en la concordia y con capacidad de 
protagonismo en Nuevo León, en México, y en el mundo. 

Lo reitero' Una ciudad, sobre todo la nuestra donde el nivel educativo es alto, debiera 
caracterizarse sobre todo, por la solidaridad. Afortunadamente, muchos ciudadanos en lo 
particular, y asociaaoncs y grupos de vecinos, conscientes de que la democracia no es 
una panacea sino un proceso arduo y laborioso, lento y muy difícil, han puesto todo su 
empeño al sen-icio de la comunidad y trabajan por avanzar todos juntos, en esa escala 
interminable que es la consecución del Bien Común. 

Combatir los problemas de origen es nuestro j-ropósito 

Durante el mforme se irán dando cuenta de las medidas adoptadas por la Administración 
en este cspmoso asunto que es el Desarrollo Urbano y en otros asociados con él: 
drenajes, vialidad, reglamentaciones, medio ambiente, seguridad, infraestructura de 
avanzada, educación, atención ciudadana, administración eficiente, comunicación, 
desarrollo social, comumtarto y cultura!, en suma, gobernabibdad y transparencia, son los 
principales temas que en una apretada síntesis presento ante ustedes esta noche 
Para quienes lo deseen, está a su disposición el anexo con la información al detalle, que 
ha sido entregado en esta sesión solemne al Repubbcano Ajiintamiento. Precisamente 
con lo realizado por él, inicia este segundo mforme de gobierno. 

En un ambiente de píumlidnd y apertura deniocrática, los miembros del 
Republicano Ayuntamiento han cumplido sus funciones, anteponiendo siempre e/ 
beneficio de la comunidad a cualquier otro interés, tanto en ios uabajos de ¡as 13 
comisiones de las que forman parte, como en cada una de las sesiones del 
Honorable Cabildo y en la atención a los ^^urticulares. 

Sus aportaciones, críticas, sugerencias y determinaciones, se basan en consultas públicas, 
encuestas y entrevistas con los ciudadanos, a los que escuchan y atienden, buscando lo 
mejor para cada uno de los habitantes de San Pedro. 

Hn el período que se informa, el Honorable Cabildt> ha tomado 347 Acuerdos, c.xpcdido 
4 Reglamentos y reformado 4 más. 



Prueba del profesionabsmo y de la traasparcncia de las decisiones y acuerdos del 
Republicano Ayuntamiento, es la transmisión en directo, vía internet de todas las 
sesiones de Cabildo. 

La tranquilidad que bnnda la cetadumbre jurídica en cuanto a la legitima propiedad de 
su vivienda, es uno de los más preciados tesoros de cualquier famiLa» en el presente año 
se ha continuado con la entrega de esenturas. Espero que antes de terminar la 
Administración, todos los residentes de San Pedro 400. de El Obispo, de Vista Montaña 
y de Revolución, posean por fin los documentos legales que los acrediten como 
legítimos propietarios. 

De manera con)unta con el Gobierno del Estado se trabaja en la reubicacjón de 66 
familias asentadas trrcgularmente en sitios de alto nesgo en el llio Santa Catanna. 

ügado a la segundad del pacnmomo, es el piograma de testamentos que ha expedido 
cerca de 300, lo que ev̂ itará problemas familiares a futuro y asegurará el cumplimiento 
de la voluntad del propietario. 

El crecimiento y diversos factores íueron propiciando que en algunos sectores de casco, 
talleres de diversos giros y especialidades se establecieran en zonas habitacionales. 

Para evitar los problemas de daños a la salud» contaminación, ruido y todo lo que 
conlleva esta vecindad, nos hemos propuesto la reubicación, en un solo lugar, de todos 
estos talleres; para ello hemos conseguido un predio en la calle de Morelos, entre Juárez 
y Hortelanos 

Está ya elaborado el diseño para distribuir en este lugar a los talleres por giros. Muy 
prcnto los vecinos afectados verán mejorada la calidad de vida de su sector y los talleres 
tendrán un lugar digno para su trabajo. 

Fn materia de regulación del comercio» se reulizaron las visitas ruonanas de inspección, 
se retiraron a 84 vendedores que laboraban de manera irregular y se clausuraron 
diversos negocios por violar los Reglamentos vigentes. 

Se han reubicado a petición de los vecinos, dos de los mercados sobre ruedas que 
flincionan en el área poniente y que estaban generando riesgos y problemas viales en el 
área donde se encontraban. 

Mantenemos un estricto control y monitoreo pennanente de los establecimientos en 
donde se expenden bebidas alcohóbcas; el A)aintamiento ha tomado las acciones 
pertinentes para clausurar, de manera definitiva, aquellos negocios que de manera 
reiterada violan la regulación en esta materia En el período que se informa fueron 
clausurados 16 negocios e impuesto, un total de 122 multas. 

Además de tramitar la expedición de 55 mil 329 pasaportes, la Secretaría del 
Ayuntamiento expidió mil 200 cartillas Militares de clase y remisos. Muchos de estos 
jóvenes, sirven a la Patria» colaborando en los .diversos programas de descacharnzación y 
en general de mejoramiento del ambiente, apoyando a los vecinos para hacer de sus 
barrios áreas más limpias y saludables. Agradezco a estos animosos volúntanos el 
destinar sus sábados a esta labor verdaderamente soÜdaria y a la Séptima Zona Mibrar su 
participación en programa. 

ENTREVISTA A JÓVENES TRABAJANDO EN EL PROGRAMA, expresaron: 
"A pesar de que se procura resolver las solicitudes ciudadanas pot vía pacifica, se han 
conocido 642 juicios de amparo, la mayoría de ellos referentes a leyes estatales como la 
Ley de Hacienda y la delTransporte, 13 quejas ante la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, dos de las cuales por problemas de Desarrollo Urbano y de los 219 juicios 
promovidos ante el Tnbunal de lo Contencu»so, casi todos tienen como contenido, la 
recurrente temática de desarrollo urbano" 



Para resolver conflictos entre vecinos» el Centro de Mediación ha atendido un total de 
265 casos, incrementando sus scr\'icios un 250 por ciento en comparación con el inicio 
de sus actividades Cuando no es posible finiquitarlos por la vía pacífica, se remiten al 
|uridico gratuito que en el período que se informa atendió 3 mil 459 casos 

PARTICIPACIÓN DE LIC. RICARDO MARTÍNEZ, SECRETARIO DEL R. 
A W N T A M I E N T O SOBRE LA FUNCION CONCERTADORA DE LA 
SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO. 

C. Lic. Ricardo Martínez Elizondo, Secretario del R. Ayuntamiento expresó: 
"Además de la coordinación de las sesiones del republicano a)'untamiento y la vigilancia 
del cumplimiento de los acuerdos tomados por los señores Regidores y Síndicos 
Coordinamos los trabajos de las Direcciones y Coordinaciones de la Secretaria. Pero lo 
que más satisfacción me ha dado es la atención de los ciudadanos solucionando sus 
problemas a través de las distmtas Secretarías, sobcitando siempre trabajar con una 
polÍDca de puertas abiertas y con un gran espíritu de servicio'*. 

Los nuevos nempos imponen nuevas formas de conducir la gesuón municipal. La 
globalización de los procesos y de los desarrollos, el plurahsmo del mundo, la 
importantísima presencia de los medios, el surgimiento de una especie de filosofía en 
ciernes, fundamentada en un pragmatismo mezquino y en lo que se ha dado en llamar el 
hedonismo-pop, devienen a dos acatudes contrarias y al mismo tiempo dependientes: 
por parte de los ciudadanos, una tendencia al anarquismo, manifiesta en posturas 
radicalmente egoístas donde la ley se subordina a la conveniencia momentánea del 
individuo lo que conduce a la rebeldía y a la formación de guetos, y por parte de la 
autoridad en el ejercicio de una democracia pragmática, obbgan a replantear desde lo 
que entendemos por democracia hasta la función gubernamental 

Cada vez más, los experros en ciencias políucas hablan de gobemabilidad democrática, 
que busca promover transparencia, responsabilidad y capacidad de respuesta I-'stos tres 
grandes apartados, se apbcan en cada una de las acciones que la Administración 
emprende 

El pruicipal activo de ta Administración Municipal es su recurso humano. De la calidad 
de su trabajo y del compromiso con ta ciudadanía, depende en gran medida el éxito de la 
apUcación de estos nuevos enfoques. 

En lo que va de la Administración he celebrado 35 reuniones con Servidores Púbbcos 
Municipales, de modo que a la fecha he tenido la oportunidad de convivir con el 99% de 
los trabajadores con tos que he podido intercambiar opiniones, responder a sus 
inquietudes y dialogar de manera personal con cada uno de ellos. 

San Pedro siempre se ha distinguido por la ejemplaridad de sus Servidores Púbbcos. Su 
lealtad al municipio se refleja, entre otras cosas, en una rotación muy baja del personal y 
un extraordinario espíritu de servicio. Para reforzar la calidad en el sers'icio que va 
bgada también a la capacitación, se han impartido diversos cursos que van desde 
Valores, Finanzas Gubernamentales, Promoción Cultural y Derecho, además de los 
programas permanentes de cabdad que se imparten al personal de Servicios PúbUcos y 
de Desarrollo Humano y de los de especialización en las áreas de Pobcía y Tránsito de 
los que hablaré en su momento. 

Sobresale el programa de becas apbcado este año a 360 estudiantes y 156 trabajadores, 
además del programa de Utiles Escolares en el que se apoya la economía de los 
empleados municipales entregando materiales a ba)o costo y con financiamiento; en él, 
614 famibas con mil 138 alumnos de primana, secundaria y preparatoria, fueron 
beneficiadas. 

t V 



El favorable clima de traba)0, una acumd sanamencc cotnpcuüva y un orgullo bien 
entendido de serv'u a la comunidad de San Fcdro G-rza García, son el fruto de una 
excelente relación con los empleados y con su organización gremial: el Sindicato Unico 
de Trabajadores al Servicio de San Pedro Garza García, encabezado por Rafael Reyes 
Montemayor, b'der ejemplar, reconocido no sólo en Nuevo León sino en todo México. 

C. Rafael Reyes Montemayor, Secretario General del Sindicato Unico de 
Trabajadores al servicio del Municipio de San Pedro Garza García, Nuevo León 
expresó: "El respeto hacia los trabajadores, el respeto a la dignidad de toda la base y eso 
ha ser\'ido para mantener esa buena relación, para poder servir mejor a la comunidad, 
para poder Uevar a cabo los planes y los proyectos que ahora ha iniciado el Ingeniero 
Gerardo Garza Sada en esta Administración". 

Al reconocimiento de la ciudadanía hacia los servidores púbbcos de San Pedro, se 
suman otros de carácter nacional e internacional de los que menciono algunos 

El programa Politrán obnjvo el reconocimiento nacional de calidad en la 
Administración Municipal en el certamen nacional c.:nvocado por el Parudo Acción 
Nacional. 

Parücipamos en el Premio Nuevo León a la calidad a través de las Duecciones de 
Pobcía y Educación; en el Premio Nacional de Calidad, fue reconocida la Dirección de 
Jueces Calificadores; y los Proyectos "Crecimiento Comunitario" y "Nuesuos mejores 
maestros", participamos en el Premio Anual "Gobierno y Gestión Local". 

ENTREVISTA A EMPLEADO SOBRE SU ORGULLO DE TRABAJAR PARA 
SAN PEDRO GARZA GARCÍA. NUEVO LEÓN. 

C. Teresa VÍUagrán Imperial, Jefe de Contabilidad expresó: 
"Níe siento muy orguUosa de sen'ir a los sampetnnos, he conocido a muchas personas 
que han pasado durante once Administraciones, yo les pido a mis compañeros que 
pongan lo mejor de cada uno para dar un mejor ser\'icio a los sampetrmos" 

Sistematizar la operación interna es otro de los *"equisitos para el logro de la 
transparencia, de la responsabilidad y de la capacidad de respuesta. 

la fecha se han implementado 11 Manuales de Políucas internas y se encuentran en 
proceso de revisión 1 más. 

Como medida de verificación, evaluación y coriección de rumbos, en el pte&enic año se 
han realizado 7 auditorías, siendo 3 de ellas integrales, nueve parciales y tres más de 
seguimiento, además de 70 inspecciones 

En matena de Finanzas y Tesorería, cumpliendo con la Ley Orgánica de la 
Admimstración Pública Municipal se presentaron los presupuestos de Ingresos y 
Egresos para el 2002. 

Con la aprobación del R. Ayuntamiento y del H. Congreso del Esudo, y una vez 
obtenidas dos calificaciones internacionales triple "A", realizamos la primera colocación 
de nuestro Programa de Emisión de Certificados Bursátiles. Dicho programa es el 
primero que autoriza la Comisión Nacional Bancana y de Valores a un Municipio en 
México. 

De un monto total autorizado de 200 millones de pesos, se hizo la primera colocación 
por 110 millones en condiciones muy favorables paia el Municipio. Los recursos 
obtenidos por este medio, aencn dos destinos específicos el pago anticipado de toda la 
deuda bancana de! Municipio y el proyecto de ampliación de la Avenida Alfonso Reyes 
en sus tramos faltantes. 



Las condiciones de dicha emisión permiten un mcjor aprovechamiento de los flujos de 
eíecnvo, facilitará a las Administraciones futuras la programación de sus egicsos v las 
protegerá de fuñaras volatilidades en las tasas de interés, dado que los certificados fueron 
colocados a tasa fi)a. 

Los ingresos propios del Municipio, de enero a sepdembrc, por concepto de unpuestos, 
derechos, productos y aprovechamientos fueron de S297 millones de pesos; se espera 
t̂ ue en el período de octubre a diciembre de este año se capten S47 millones adicionales 

De las parncipaciones federales, de los Fondos de Aportaciones, de! Programa de 
lÚTUsión de Certificados Bursátiles y de otros ingresos se obtuvieron S282 millones de 
enero a septiembre, se proyecta que de octubre a diciembre se capten $39 millones más. 

En materia de egresos, se aplicaron de enero a septiembre S268 millones a los gastos de 
operación. 

Para lo relativo a los meses de octubre a diciembre del presente año, se tiene proyectada 
una erogación por $115 millones, lo que nos arroja un total de $383 millones de pesos. 

Lo proyectado para el presente año en obra pública suma S 173,506,234 canudad sin 
precedentes en los últimos 9 años. 

La inversión en instalaciones y adecuaciones, equipo de transporte y limpia, cámaras de 
morutoreo y radares, equipo de cómputo y motocicletas de tránsito, alcanzará este año la 
cantidad de S30 millones de pesos. 

Para cumplir con los compromisos pactados con el l'idetcomiso que desarrolló las obras 
de N'alle Onente, en el año que se informa, se le entregará un tota! de $52,865,511 pesos 

Por lo tanto, la Obra Pública, las inversiones en diversos bienes y las aportaciones a 
FlDliV'AIXE, alcanzan los $256 millones de pesos canudad sin precedentes en historia 
de nuestro municipio 

TESTIMONIAL DEL C. ING. MIGUEL MONTAÑO ARCE, SECRETARIO 
DE FINANZAS Y TESORERO MUNICIPAL. 

C. Irog. Miguel Montaño Arce, Secretario de Finanzas y Tesorero Municipal 
expresó: "Facilitar los trámites que los ciudadanos realizan ante Li Tesorería Municipal 
ütibzando tecnología de punta, es una de las metas que nos hemos propuesto alcanzar 
Para lograrlo hemos realizado las gesoones y las adecuaciones necesarias a nuestro 
sistemas de información para facilitar los procesos de Banca electrónica, en breve todos 
los pagos y trámites podrán ser realizados a través de internet, a través de cajeros 
automáticos e incluso utilizando sus tarjetas de crédito". 

La salud financiera del Municipio y con la aprobación unánime del R. Ayuntamiento, 
desde el mes de sepaembre inició el programa "Tus Impuestos Trabajando", cumpliendo 
así con otra promesa de campaña. 

Dicho programa tiene como objetivo principal ejecutar las obras que la propia 
ciudadanía ha demandado en cada una de las 136 colonias, y que aún no se han podido 
atender debido a las prioridades ya asignadas a los programas de Obras y Servicios 
Públicos. 

fiste novedoso programa permite al ciudadano a través de la mesa directiva de su 
colonia, proponer mejoras en las áreas donde cada colonia lo considera necesario. 

Para ello se ejerce un presupuesto superior a S25 millones de pesos, equivalente a $1000 
pesos por casa habitación, sin distraer los recursos económicos y/o humanos asignados 
n las obras corrientes. 



Cada uno de los sectores del Municipio tiene sus propias necesidades, dependiendo del 
modo como ha ido evolucionando y de cuánto lo ha afectado la uibanización crecieiue 

Como sucede con todos los antiguos centros de las ciudades» el casco de San Pedro 
padece las desventajas de la modernidad. La vialidad lo asfixia y los comercios lo 
invaden. Su cahdad de vida se ve mermada agresivamente Incremento acelerado del 
tráfico vehicular y la falta de estacionamiento, depredación del paisaje urbano por la 
destrucción de sus andguas casas y sobre todo perdida de la tranquilidad de los vecinos, 
son en suma los problemas que lo aquejan. 

La Administración ha emprendido las siguientes acciones. 

Estacionamiento: Ha sido ya autorizado y está por iniciar, la construcción en las Calles 
de Corregidora e Independencia, de un edificio de 3 sótanos y 5 pisos. 7 de sus espacios 
destinados a estacionamiento, con capacidad para 264 vehículos. El piso restante se 
destinará a instalaciones que beneficien al centro de San Pedro. 

Vialidad: En mayo de este año fue inaugurado el paso a nivel de Corregidora ) 
Morones Pneto, obra que permite un tráfico fluido a! reducir los tiempos de espera. S9 
mil 578 metros cuadrados de pavimento asfáltico, $6 mil 500 metros cuadrados de 
pavimento de concreto hidráulico, construcción de cordones y banqueta» instalación de 
postes de alumbrado, señalamiento vertical y horizontal» y trabajos de jaidinería» por un 
total de $13 millones 700 mil pesos, aportados en partes iguales por el Municipio y el 
Gobierno del Estado» tuvieron como resultado eliminar los embotellamientos en 
Corregidora, además de los beneficios para los usuarios de Díaz Ordaz y el sector 
Níitras. Están en estudio las soluciones para los callejones, la Calle de Juárez y la de 
Junénez. 

Las obras para el drenaje pluvial de Jiménez iniciarán en unos días» dentro del mes de 
noviembre, con un costo de un poco más de $20 millones de pesos. 

En cuanto a la Calle de Morelos para conectarla desde Alfonso Reyes hacia el norte, se 
hicieron arreglos con la Secretaría de Educación Pública y con la Iglesia vecina para 
poder poner en circulación este importante tramo de inmediato. 

Queja constante de los vecinos era el funcionamiento de una discoteca que agredía la 
tranquilidad de las noches del casco. Afortunadamente, después de múltiples 
negociaciones, y de la aplicación estricta de leyes y reglamentos, este espacio ha sido 
cerrado. 

ENTREVISTA A PRESIDENTA DEL CASCO SOBRE DISCOTECA. 

Palabras de la C. Presidenta de Vecinos del Casco de San Pedro la Sra. Arizpc; 
"En nombre de los vecinos del Casco Antiguo de San Pedro, deseamos expresar nuestro 
agradecimiento al Señor Alcalde, Ing. Gerardo Garza Sada, por la clausura del San Pedro 
Antiguo, esta discoteca tenía 4 años de estar funcionando» nos sentimos muy contentos 
de que la paz y la tranquihdad hayan vuelto al Municipio con el cierre de esta 
Discoteca**. 

Quien quiera trabajar eficazmente y por el desarrollo de una autentica comunidad no 
puede prescindir de los datos históncos que tienen una elocuencia indiscutible. 

La antigua capilla de Corregidora, sitio de la población de la Estancia de los Nogales, 
origen del San Pedro actual, terminados sus trabajos de consen-ación y 
acondicionamiento, estará al ser\'icio de la comunidad, gracias a la generosidad de sus 
propietarios-

l 



Problemas scmc|ante$ a<)ucjan a la zona de la Coloma del Valle, linccrrada por 
urbanizaciones más recientes» víctima de las nuevas necesidades urbanísucns, sus 
residentes sufren un decremento en su cabdad de vida 

A propuesta de los vecinos el Repubbcano Ayuntamiento inscribió como Patrimonio 
Cultural del Municipio la Avenida San Pedro y la Calzada del VaUe Alberto Santos 
González, de manera que no puedan ser modificadas en el futuro ni reducido el ancho 
de sus camellones 

Se trabaja con los propietarios de la zona denominada El Centrito, para cambiar su ya 
deteriorada imagen urbana» y mejorar no sólo la estedca, sino la vialidad y el 
estacionamiento, e impedir el decaimiento de las manzanas vecinas. 

Para solucionar el problema vial, evitando quc quienes no tengan necesidad de entrar a 
esta coloma transiten por ella, se trabaja en tres grandes obras además de beneficio 
colecavo para el área metropolitana 

Dentro del Mumcipio de Monterrey, a propuesta de San Pedro y con recursos del 
Gobierno de! Estado, se construye una gaza o by pass que conectará la Avemda Lázaro 
Cárdenas con Ignacio Morones Prieto» de modo que quienes vimendo del oriente por 
Lázaro Cárdenas, se dirijan al poniente del Municipio, a Santa Catarina o a la Ciudad de 
Monterrey a través del Puente Viaducto de la Umdad, ya no tengan que transitar por el 
corazón del Municipio, sobre todo por la Calzada del Valle. Este tramo del anillo vial es 
una prueba de la efecdvidad del espíritu solidario con el que Gobierno del Estado y 
Municipios en este caso San Pedro y Monterrey, trabajan a favor de los nuevoleoneses. 

Conforme a lo previsto, se avanza en la ampbación de la Avenida Alfonso Reyes, en sus 
tramos de Treviño a Neil Armstrong y í ahití a la Escondida, al sur de Jerónimo Siller 
En una etapa subsecuente, se continuará la ampbación en el tramo comprendido entre 
Gómez Morin al oriente hasta Barrancas. 

La inversión dedicada a esta importante obra, alcanza los $165 millones de pesos que 
incluyen b indemnización de los terrenos afectados, a valor de mercado y las obras de 
infraestructura. 

Una vez terminada la ampbación entre otros beneficios para quienes habitan en las 
partes altas, se reducirá el tráfico de la Avenida Vasconcelos. 

Avanza con rapidez la construcción del Puente Viaducto de La Unidad, obra triparuta 
también; Monterrey y San Pedro contribuyen con esta obra a cargo del Gobierno del 
Estado, que se espera terminar el próximo año. 

Seguramente esta gran obra, por su utibdad y excelente arquitectura, seiá orgullo de 
todos los que habitamos estas tierras. 

Una nueva puerta de enuada al Mumcipiu, permitirá distribuir mejor el tránsito 
vehicular y junto con la nueva conexión Lázaro Cárdenas - Morones Prieto, contribuirá 
a disminuir la presión sobre la Calzada de! Valle al mismo tiempo que nos conectara al 
anillo metropobtano. 

INTERVENCIÓN DEL LIC. ZUBIETA Y LANDA SOBRE LA 
PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS EN LA ORIENTACIÓN DE LA 
OBRA PÚBLICA Y EN ALGUNOS CASOS SUS APORTACIONES PARA 
REALIZARJ-AS. 

En uso de la palabra el C. Lic. Jorge Zubicta y Landa, Secretario de 
Participación Ciudadana y Recurso Humanos: "I^ Secretaría de Participación 
Ciudadana aquí en el Casco de San Pedro, hemos recibido la colaboración de 
muchísimos ciudadanos, principalmente de su mesa directiva para manejarnos en que 



todo lo que sea hs banquetas la rehabilitación de ellas» todo lo que sea también el evitar 
el ruido y las molestias para los vecinos sean en beneñcio de nuestra comunidad". 

petición de los vecinos, y su aportación, sumada ? los recursos municipales \ a b 
generosa donación de 10 mil metros cuadrados de terreno por parte del Señor f rancisco 
Garza González, en el mes de septiembte iniciamos los trabajos de interconexión entre 
la calle Monte Everest y Monte Falco, que ser\'irá como acceso y salida de la Coloma 
N'ista Montaña; en la que se invierten cerca de $7 millones de pesos, sin contar el valor 
de la uerra. 

TESTIMONIAL ING. GUILLERMO TREVIÑO. PRESIDENTE DE LA 
COLONIA VILLA MONTAÑA. 

En uso de la palabra el C. Ing. Guillermo Treviño, Presidente de la Colonia Villa 
Montaña: "Desde hace ya más de 20 años, estábamos pugnando porque se abriera una 
nueva entrada a esta coloma, gracias a la colaboración de las Autoridades y a nuestras 
aportaciones por ñn lo hemos logrado. Este día se ha imciado esta obra que esperamos 
termine probablemente a principios del año entrante, muchas gracias". 

La historia de San Pedro siempre ha estado ligada agua. Por ella se originó su 
grandeza y a ella debe también sus infortunios. Fundado a h onlla del río, pudo cambiar 
su ubicación al sitio actual a causa de las inundaciones. 

Sabiamente los viejos pobladores canalizaron el agua de arroyos y torrentes provenientes 
de la sierra para su propio beneficio. Los ojos de agua eran una bendición y las lluvias 
presagios de riqueza. Sabían de la fuerza del agua y la aprovechaban respetándola 
Conocían la tierra y la amaban. Desde las prirrTeras actas de Cabildo se habla de la sierra 
y su cuidado. Entonces se trataba de evitar la depredación por el pastoreo, ahora por la 
urbanÍ2ación inadecuada 

Para resolver de origen los problemas generados por deslaves y venidas de agua, 
perdidas algunas de las bajadas naturales del agua, suplidas en algunos casos por drenaje 
pluvial, desde los primeros días de la Administración, solicite al Instituto de Ingemcría 
Civil de la Universidad Autónoma de Nuevo León, un estudio general Geohidrológico 
de los escurnmientos en la zona montañosa, obra exhaustiva en la que se han basado las 
soluciones que estamos emprendiendo y que son de 3 npos; unas remediables, otras de 
prevenaón y otras a fondo. 

1-as lluvias provocadas por el Huracán Keith en octubre del 2000 v las de septiembre del 
2001 causaron daños importantes en nuesua infraestructura; con el apoyo del Fonden 
de ha logrado rehabilitar gran parte de ellas: 14 mil 100 metros cuadrados de calles y 
avenidas, además de limpieza y desasolve de tuberías y desarrenadores. 

Con alrededor de SI8 millones de pesos, provenientes de recursos Federales, Estatales y 
Municipales, logramos hacer frente a casi todos los daños provocados por las lluvias. 

Con apoyo del Gobierno del Estado se realizaron los trabajos de ampliación del Arroyo 
Hacienda San Agustín, solucionando los problemas de inundaciones que se presentaban 
el sector con cada lluvia 

H.níTc tas soluciones radicales, el mes de abril de este año, fueron concluidos los trabajos 
de drenaje pluvial y rehabilitación de la Avenida Colonial de la Sierra. Probada en dos 
fuertes lluvias, una de ellas, con mayor cantidad de agua y en menos tiempo que el 
Keith, minimizó los daños 

Los oportunos desasolves, la remoción de más de 40 toneladas de derra y piedra en la 
parte alta de Plutarco Elias Calles, han contribuido a remediar el problema de esta área 
en esta ocasión, ya no hubo necesidad de cerrar Vasconcelos y en todo el Municipio, 
trabajando en conjunto con Nuevo León l.impio en labores prevenüvas desasolvando 



todas las cañadas y arroyos» se retiraron más de 6 mu toneladas de materiales; tierra, 
piedras y basura. 

El Keith con menos canüdad de lluvia nos costó más de S30 millones de pesos, las 
lluvias de septiembre un estimado de más de $17 millones. 

ENTREVISTA ING. GUILLERMO RODRÍGUEZ SOBRE EL RESULTADO 
DE LA OBRA PÚBLICA 

En uso de la palabra et C. Guillermo Rodríguc2, Secretario de Obras Piiblicas 
expresó: '*La obra púbbca realizada en este período con recursos de los tres niveles de 
gobierno y con la participación ciudadana se ha enfocado a la rehabilitación de 
pavimentos, la construcción de obras viales, el drenaje pluvial y la edificación y 
mantenimiento de áreas de ser\'icio social en beneficio de la comunidad, siendo todo 
esto obra importante para los sampetrinos". 

solución integral al problema de los deslaves y las venidas de agua, costaría muchos 
millones de pesos, y esto no evitaría los daños que sufren muchos de los vecinos que 
viven en esa zona de montaña. 

No debemos olvidar que se trata de una sierra que por un buen numero de años, seguirá 
soltando piedras y derra hasta llegar a su equÜibno natural y que la ingeniería humana 
todavía no es capaz de domeñar la naturaleza. Basta recordar lo que sucede casi todos 
los años en California, en zonas habitacionales semejantes a la nuestra y las graves 
inundaciones y deslaves que padecieron Austria, la República Checa y Alemania hace 
poco más de un mes. 

En la 2on.t Miuas, la canalización del Arroyo El Obispo; obra solicitada insistentemente, 
va en proceso de construcción gracias a !a intervención del Gobierno del Estado y de 
Agua y Drenaje. Esta importandsima obra, evitará problemas de inundación a la parte 
baja de la zona de San Pedro 400. 

ENTREVISTA A PRESIDENTE DE LA CALLE LÁZARO GARZA AVALA. 
'*No pues está bien si nos ayudan a sacar el escombro porque cada vez que llueve aquí se 
llena de agua hasta arnba y corre el nesgo de que el agua se meta en la casa de los 
vecmos". 

Aún y cuando contamos con el 99% pavimentado de las Calles y Avenidas de nuestro 
Municipio, mantenemos un programa permrtnente de rehabilitación y cuidado de las 
mismas. 

Con una aportación de alrededor de SIO millones de pesos provenientes de recursos 
propios, del Fondo IV y del Convenio para la Aplicación de Fondos Descentralizados 
del Gobierno del Estado, se han rehabilitado cerca de 7 mil metros cuadrados de 
bacheo, y más de 404 mil metros cuadrados de pavimento en disuntas calles y avenidas, 
cifra récord en la historia de San Pedro 

Opinión de vecina acerca de estas obras: 
opinión de estas obras que se están haciendo por parte del Municipio, 

principalmente por obras públicas; pavimentaciones de las Calles El Obispo, \'ista 
Montaña, revolución, San Pedro 400 y Unidad San Pedro. Pensábamos que nos iban a 
cobrar, y "no", di|o el Alcalde que ningún dinero se nos iba a pedir" 

Se continuara el trazo de la Calle Enrique Herrera en su tramo de [osé María Escriba a 
Rufino Tamayo. Lo que comprende la introducción adecuada de ser\'icios, iluminación y 
pavimentación con un costo de SI2 millones de pesos que serán cubiertos en su 
totalidad con los vecinos, en este momento el 76% de ellos han confirmado su 
participación. Adicionalmente, se hicieron labores de rehabilitación de banquetas v 
puentes peatonales por un monto superior :ú SI millón \ medio de pesos. 



Previo estudio, se han contratado y se cncucnuan en etapa de mstalación 3 nuevos 
pasos peatonales, además de 40 nuevos parahuses 

Los habitantes de San IVdro reciben scr\'icios públicos de calidad y excelencia. Así lo 
atesüguan encuesus púbLcas y, sobre todo, el ba)0 índice de quejas que se reportan. 

Toda petición, que)a, sugerencia o señalamiento de la ciudadanía sobre problemas de 
bacheo, alumbrado, recolección de basura, drenaje, es atendido en menos de 24 horas en 
el 90 por ciento de los casos. 

\'ale la pena destacar que somos el único Mumcipio que paga a los automovilistas los 
desperfectos ocasionados por caer en un bache 

Seguimos trabajando para reducir este nivel de respuesta y alcanzar el punto en el que 
toda queja sea atendida el mismo día. 

Se han logrado considerables ahorros en materia de combustibles, mediante diversas 
acciones que permiten optimizar rutas, recursos y equipos en beneficio de la comunidad 
Está por terminarse un trabajo sobre el uso de energía eléctrica que redundará en ahorro 
para mejor inversión. 

I N T E R V E N C I Ó N DEL ING. R A M I R O GONZÁLEZ H A B L A N D O DE LOS 
SERVICIOS QUE N O SE NOTAN: A L U M B R A D O , BACHEO, ETC. 

En uso de la palabra el C. Ing. Ramiro González, Secretario de Servicios 
Públicos expresó: "Encendemos diariamente más de 13 mil luminarias en más de 145 
Colonias y 180 parques en todo el Municipio de San Pedro, diariamente atendemos las 
quc)as en no más de 24 horas que todas las lámparas qu'̂ den funcionando*'. 

Con la in-iplementación de rutas para la recolección de desperdicios de jardín, 
incrementamos la capacidad de 5 a 30 toneladas diarias 

El convemo celebrado con SIMEPRODESO para que reciba escombro, ha permitido 
cLrmnar 5 escombreras clandestinas que funcionaban dentro del Municipio, 
limpieza, educación y concieno^ación van de la mano 
Iniciamos la segunda etapa del programa "San Pedro con tu ayuda, sin basura." 
promoviendo el respeto al Reglamente de Limpia por parte de automovilistas v 
peatones. Se instalaron los primeros 200 de 500 recipientes para basura, se añadió una 
nueva barredora al equipo de limpia, y fueron repartidos 25 mil volantes informativos, 
además de sostener reuniones con jueces auxiliares y presidentes de colonias. A la fecha 
se han generado 900 infracciones a personas que violan el Reglamento al arrojar 
escombro en forma clandestina, animales muertos» cacharros y basura comercial en la 
vía pública y se han atendido 350 comparecencias de ciudadanos que acuden a 
responder por su falta. 

En una segunda etapa se procederá inicialmente, a amonestar a los peatones y 
conductores que tiren desperdicios en la vía pública y vecinos que no mantengan limpio 
el frente de sus predios. 

De esta manera, con la a)'uda de todos, lograremos hacer de San Pedro el Municipio 
más limpio de México. 

Cultura es la expresión encarnada en la historia de la idenudad de un pueblo; íoqa el 
alma de una nación que se reconoce en determinados valores, se manifiesta en símbolos 
precisos y se comunica a través de sus piopios signos. Difundir la cultura, es cobijar la.s 
raíces de nuestro ser. Es sembrar semillas para un mejor futuro; desde la educación 
entendida como formación integral higiene, salud, sana diversión, prácnca del deporte, 
desarrollo de la sensibilidad y de las habilidades creativas, el cuidado y la protección del 



medio ambiente urbano y natural, hasta el aprendizaje de los principios cívicos y morales 
y el respeto a las reglas vigentes y sobre todo a los semejantes, todo engloba esa, a veces 
tan gastada palabra de cultura. 

Si todas Irs acciones de la Administración Municipal üenden a elevar la calidad de vida 
de los sampetnnos, son las más importantes aquellas que inciden en los campos del 
crecimiento integral de la persona. 

De ahí el cuidado que ponemos en nuestros parques y jardines. San Pedro posee mil 
seiscientas hectáreas entre áreas verdes y zona de mói\taña, poco más de 118 metros 
cuadrados de área verde por habitante. Cantidad superior a la recomendada por la 
Naciones Unidas. 

A ellos se suman los nuevos parques como el de La Amistad en San Pedro 400 y el de 
La Primavera en la Colonia Garza Ayala. 

Su conscr\'ación y mantenimiento supone una vigilancia constante y una inversión 
cuantiosa, resembrado de nuevas especies principalmente naavas, introducción de 
mejores sistemas de nego, instalación o reposición de juegos infantiles y equipamiento, 
sembrado de flores de temporada, inspección fitosanitana para prevenir plagas en los 
parques y en la zona de montaña son algunas de las tareas dianas para conservar el 
verdor del Municipio 

PROYECCIÓN DE LOS PAJ^QUES SEÑAJLADOS EN EL INFORME DE 
PRISCILA, TERMINAR EN EL DE PRADOS DE LA SIERRA CON LA 
ENTREVISTA CON VECINA DE PRADOS DE LA SIERRA MA. TERE 
CASILLAS Y CON PRISCILA. 
"Estamos en el Parque de la Coloma Sierra Madre y me tocó participar junto con la 
gente del Mumcipio con la rehabilitación del parque, el parque prácticamente se 
encontraba en un estado de lote baldío y se reforestó desde los pastos hasta todo su 
contenido de árboles". 

Es muy grato comunicarles que el Municipio ha entrado a formar parte del consejo del 
parque Chipinque y que se sigue trabajando en la consütución del Insututo del Medio 
ambiente que se ubicará ahí mismo, tendremos ahí un núcleo generador de voluntarios 
que formen conciencia y muevan voluntades para la conservación de este maravilloso 
patrimonio natural que nos ha sido confiado 

Lic. Priscila Chapa de Guerrero, Secretario de Medio Ambiente e Imagen 
Urbana: "En San Pedro, conservamos las áreas verdes con una visión sustentable de 
nuestros recursos naturales» mejorando e innovando sus diseños con producción de flor 
propia y extendiendo los sistemas en un 50% de exiensión. Los sampetrinos hemos 
avanzado la paracipación y conciendzación de valor de su entorno Para ello en esta 
dependencia damos una atención personahzada". 

Concursos, campañas y programas ambientales, refuerzan la educación y promueven el 
cuidado del medio ambiente. 

l ^ construcción de un nuevo Centro Antirrábico municipal, es otro timbre de orgullo 
para San Pedro ya que se trata del más moderno de Hispanoamérica. l!bte fue 
construido con recursos municipales y con recursos del Gobierno del listado. 

Señora Ale jandra Sada de Márga in , Secretario de Desarrollo Social y Humano ; 
"La Secretaría de Desarrollo Social y Humano trabajó un año más atendiendo las 
necesidades de la población con estos esfuerzos conjuntos los habitantes de San Pedro 
recibieron numerosas oportunidades para su desarrollo, esto se logro a través de los más 
de 100 programas en lo que diariamente atendimos a nuestra población gracias a la 
dedicación y esfuerzo de nuestro personal, al apoyo del voluntariado y del 
patrocinador". 
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CÜLTUKA, EDUCACIÓN, BIBLIOTECAS, DEPORTES. 
Ln gran número de niños, jóvenes y adultos han tomado parte en nuestros cursos, talleres 
y campamentos culturales. 

l in las tres casas de la Cultura, el Centro Cultural Plaza Fádma, El Museo El Centenario, 
Bibliotecas, y Centros Comunitarios, promovimos diferentes manifestaciones de arte, 
charlas y conferencias sobre cultura e historia, presentaciones musicales, funciones de 
teatro, espectáculos de danza, ciclos de eme, semanas culturales y visitas para conocer el 
Municipio entre otros. 

Destaca entre ellos el Taller Producavo de Educación Especial donde alumnos con 
capacidades diferenciadas, aprenden manualidades que les permiten contribuir al gasto 
familiar 

PROYECCIÓN DE ESCENAS DE EXPOSICIONES. 

Con el propósito de modvar a los mños de primaria a buscar la excelencia académica 
han continuado los programas "Nuestros mejores estudiantes" y "Nuestros mejores 
maestros", incenavándolos con reconocimientos y viajes 

Trabajar y estudiar en mejores instalaciones es un estímulo para el aprendizaje, Por ello, 
con recursos del Ramo 33, Fondo III, se rehabilitaron tres planteles educauvos, además 
de apoyar al Centro de Atención Múltiple del Club Sertoma Regiomontana, así como los 
trabajos de reparación en tres centros de salud. Y con recursos del Programa Estatal de 
Inversión y del ramo 33 se realizaron trabajos de rehabüitación y mantenimiento en 13 
escuelas con una inversión cercana al millón quimentos mil pesos. 

Es necesario destacar la decidida parucipación de los padres de familia, cjue en algunos 
casos, aportaron hasta el 50% de los montos necesarios. 

l'A Programa San Pedro Joven a)'uda a la sana convivencia previniendo conductas 
antisociales mediante el desarrollo de acnvidades tales como la participación en torneos 
deporavo>, talleres de pintura y música colombiana que contaron con un gran auditorio. 

Sumados a las celebraciones Patrias de noviembre del 2001 y febrero y sepnembre del 
presente año, se realizó la exposición inspirada en la ofrenda a los muertos La calzada 
del Valle Alberto Santos se transforma por unos cuantos días, en una fiesta sincrética 
muy a la regiomontana, donde se integra una de las más arraigadas tradiciones 
mexicanas, a la expresión de nuestros artistas, que uniendo el pasado al presente, la 
manifestación popular a la expresión ariísüca, la mamovilidad del folklore a la 
crc?.avidad de lo contemporáneo son como el flujo de nuestra historia: de símbolo y 
conunuo. 

El desfile de Navidad» y el de Pascua, que ya se han vuelto una tradición sampetrina, 
como ya lo era la Fena de San Pedro, cada vez son más los asistentes a los que se les 
ofrecen eventos de sana diversión, de esparcimiento y de enriquecirrúento cultural. Son 
muchas las familias e insatuciones que participan en ellos. Colorido refuerzo de una de 
nuestras caracterísdcas más destacadas: la unión de la familia, el trabajo en común de 
ciudadanos y Autoridades. Así se expresa la gobernabilidad democráuca. 

PANORAMICA DE LOS DESFILES Y OFRENDA A LOS MUERTOS. 

Por medio de nuestra Bolsa de Trabajo y las disuntas ediciones de Expo Empleo se ha 
apoyado a poco más de mil personas a conseguir un puesto. También se han ofrecido 17 
talleres en 10 oficios a los que han acudido 566 beneficiados. 

Mel lante la comercialización de productos realizados por mujeres de la comunidad, a 
través de la uenda San Pedro Producüvo se apoya fuertemente a la economía familiar. 



1.a incubadora de negocios pone a disposición de jóvenes emprendedores recursos para 
iniciarse en las acuvidades económicas. Un buen núrncro de nuevos negocios se han 
arrancado en el 2002, algunos de los cuales se encuenuan ya en operación producuva. 
Podemos decir que hov en día, la Incubadora de Negocios de San Pedro, es la mejor del 
País. 

I'.n las distintas instalaciones deportivas Mumcipales se promueven cerca de 20 
diferentes discipbnas como complemento a la formación integral de niños y jóvenes, 
además de esparcimiento y recreación familiar. Personas de todas las edades y de todos 
los niveles, han tomado parte en nuestros cursos, torneos y acuvidades 

Mención especial merecen carreras, como la de La Amistad, la de las Luminarias y los 
lÜK, en c y a edición de este año se rompieron los records de velocidad 

De los equipos deportivos sampetnnos han egresado seleccionados nacionales y 
campeones en vanas disciplinas 

TESTIMONIAL CIUDADANO DE CAMPEONES. 
C. Leticia Montoya Espinoza expresó: 
"Soy seleccionada nacional y represento a mí Municipio de San Pedro con orgullo, 
porque es derra de mujeres emprendedoras de mujeres que luchan siempre para lograr 
sus objeDvos" 

Para el esparcimiento y disfrute de los vecinos del sector poniente, se construyeron, una 
cancha de fútbol rápido, dos canchas de usos múltiples, un área de patinadero, vitapista, 
juegos infantiles y alumbrado en el Parque Vista Montaña, con una inversión de S2 
millones 675 rruJ pesos, con fondos provenientes en un 66% del Estado y el 33% del 
Municipio 

La rehabilitación del Parque Manuel Clouthier, incluyó la construcción de canchas 
polivalentes y requirió de una inversión de un millón 63 mil 432 pesos. 

Ante lo escaso de los terrenos en la zona centro del San Pedro, se firmó un comodato 
para que los vecinos puedan aprovechar las cxcclcntc5 canchas de fútbol privadas, en 
horarios prc determinados hasta por un total de 100 horas al mes. 

Las distintas ediciones de las Brigadas de Desarrollo Social y Humano y del DIF 
municipal, ofrecieron a la población de menos recursos: scr\'icios médicos, asistencia 
legal, cortes de pelo, conferencias, talleres, además de acuvidades deportivas y 
recreativas. 

Al imcio de este segundo informe, dije que la sobdaridad debe tender al progreso de un 
mundo más humano para todos, en el que los beneficios de algunos sin'an de ayuda 
para los que menos aenen. 

En el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia DIH, las dianas tareas de todas las 
voluntarias y de su personal, resumen la mística de la visión de) San Pedro de hov 
coadyuvar al bien ser de cada persona y de cada familia, promoviendo, más que la 
jusücia social, la equidad que es una dichosa recuficación de la justicia. 

La sociedad es el reflejo de la familia, en ella se origina y de ella depende. Los problemas 
sociales son una consecuencia de que en las familias algo está funcionando mal. La 
anugua afirmación de la tragedia griega, de que las culpas de los padres recaen sobre los 
hijos uene este sentido. Las escuelas complementan la acción de los padres y 
contribuven a la educación de los hijos pero no suplen la función ni la responsabilidad 
de los progenitores 

Sra. Lucía Sada de Garza, Presidenta DIF Municipal expresó: 



la medida en que el DIF se ha ido profesionalizando, ha emprendido cada 
vez más acciones que tienden a mejorar la calidad de vida en orden al bien ser de 
las familias y por lo tanto de la propia sociedad; sin descuidar su labor asistencial 
que debe considerarse como atenuante de lasa carencias y no como solución; en 
el orden de lo asistencial actualmente se cuenta con los programas de 
responsabilidad compartida fortaleciendo al voluntariado comunitario, apoyos 
asistenciales directos, programas al área de nutrición y Kilómetro del Juguete". 

"En lo famihar los programas son: Padres firmes con amor. Responsabilidad 
compartida. Mejores menores. Prevención de violencia familiar, abusos sexuales 
y adicciones. Niños y niñas testigos de la violencia. Prevención y atención 
integral de embarazo en adolescentes, Atención a la violencia familiar". 

mayor parte de estos programas llevan consigo un contenido formativo. 
Destaca entre los programas educativos el que se realiza en los CENDIS y que 
incluye desarrollo personal, social y ambiental de los niños". 

"A un costo de más de $4 millones de pesos con el objetivo de seguir apoyando a 
las madres trabajadoras con el cuidado de los hijos entró en operación la nueva 
guardería Santa Bárbara los Nogales ubicada en la Colonia Lázaro Garza Ayala, 
totalmente equipada, con personal altamente capacitado para atender a 105 
niños, opera bajo el esquema del IMSS, estoy segura que funcionará con el 
mismo alto nivel de calidad de los ya existentes". 

"Para los adultos mayores, el programa Creciendo Juntos, les ofrece: Desde 
transporte, hasta alimentación, servicio medico, alimentación, recreación, 
educación, y lo que es más importante, compañía y atención en un mundo que 
ha decidido dejar de lado a los ancianos". 

"Como ya es habitual, San Pedro Garza García volvió obtener el primer lugar en 
la recaudación de la Cruz Roja en todo el Estado, agradezco a todos su muy 
generosa contribución". 

"Este año entró en operación el Programa "Acciones en Cadena" en el que 
patcicipan junto con la Administración 21 colegios particulares cuyos directivos, 
alumnos y padres de familia, buscan promover los valores, responsabilizar y 
apoyar a los padres en la educación de sus hijos, y orientar a los jóvenes para que 
afirmen sus valores familiares y sociales y normen su conducta a la hora de la 
toma de decisiones". 

IMÁGENES DEL FESTIVAL DE LAS SONRISAS. 

E! pasado año, a inicianva del Presidente de la República, y de la Lic. Josefina Vázquez 
Mota, Secretario de Desarrollo Social» suscribimos con la presencia del Señor 
Gobernador del Estado un convemo de colaboración con el Municipio de El Porvenu-, 
Chiapas. Cumpliendo con el compromiso contraído, de unir el norte con el sur» la 
vanguardia con la retaguardia (en palabras del Presidente) se emprendieron acciones en 
tres órdenes: de capacitación, de apoyo asistencia! y de impulso para el progreso. Ahora 
cuenta nuestro Municipio hermano con un centro de computadoras, scmc)antc a 
nuestros kioscos cibernéticos, con más y mejores libros, un centro de Alcohólicos 
.Anónimos, además de personas capacitadas en formación deportiva, pequeñas 
industrias, obstetricia y lactancia, entre otras cosas y lo que era más importante para 
ellos, contactos formales con comercializadores para la venta de sus productos 
Agradezco a todas las personas, a rodas las empresas y en particular al DIF iNíunicipa! su 
compromiso con esta tarea que nos solidariza de, manera efecuva, con un de los 
Níumcipios menos favorecidos económicamente de toda la República. 

TRANSICIÓN: DE CHIAPAS A LAS A IMÁGENES DE AUDIENCIA 
CIUDADANA. 



Gobernabüidad democráoca supone una gran proximidad Autoridades-ciudadanos 
Continuando con la prácüca iniciada desde el principio de la Administración, hemos 
realizado 89 encuentros ciudadanos en la Explanada de la Presidencia Mumcipal; en ellas 
hemos atendido a 4 mil 195 personas y recibido 2 mil 768 peuciones. 

Se han v is iudo casi todas las Colonias de San Pedro algunas hasta en dos o ues 
ocasiones; de las 136 colomas, van 112 visitadas, en las que hemos atendido a 5 ntil 391 
personas y 1091 casos 

El mvel de participación de los vecinos se refleja en otras dos figuras que ya se han 
consolidado: las 145 Mesas Direcüvas de las colomas en donde parücipan 648 personas 
y los Consejos Consuldvos Ciudadanos que colaboran voluntariamente en cada una de 
las Secretarias, brindando asesoría orientación y consejo. 

Por otta parte, se ha recibido en audiencia personal con el Alcalde a más de lOOO 
personas. 

De estas fuentes primarias que son: los encuentros ciudadanos, las visitas a colonias, los 
informes y reportes de las mesas duecüvas, la opinión de los consejeros consultivos y lo 
expresado por los ciudadanos en las audiencias personales con su scr\'idor, han salido 
muchas de las acciones que ahora menciono en este informe. El gobierno no es para 
hacer su voluntad sino la voluntad de los gobernados. 

Precisamente uno de los mayores reclamos de la ciudadanía: es el de la segundad y 
aunque contamos con la mejor policía del País, esto no debe ser modvo para bajar la 
guardia, sino por el contrario, redoblar los esfuerzos para mejorar lo hecho. 

Buscamos un cuerpo de oficiales, con firmeza en sus principios y su actuar, fidehdad a la 
corporación y al Níumcipio; escrupulosidad y constancia en el cumplimiento de sus 
obligaaoncs, valentía para enfrentar los delitos, humildad para reconocer sus errores, 
altruismo y humanidad para el trato con los infractores. Estas caracterísucas honran al 
uniforme que portan y al Municipio que representan. 

En el informe anterior menaoné que se contaba con un policía por cada 410 habitantes, 
la meta es alcanzar el estándar internacional de uno por cada 300; en San Pedro en estos 
momentos hay un elemento por cada 330 habitantes. 

Como en todo, el factor más importante es el humano. La capacitación constante de los 
oficiales, técnica, física, moral y de crecimiento personal, el participar en programas de 
cahdad y de mejora contmua, el conocer experiencias diversas de México y de los 
Estados Ümdos, va forjando cada día un mc)or ser\'idor público. 

INTERVENCIÓN DEL C. ING. GUILLERMO PADILLA VILLARREAL, 
SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y VIALIDAD. 
"La seguridad de San Pedro se sigue reforzando durante este Segundo Año de la 
Adnrumstración para que los sampetrinos y la comunidad en general tengan tranquihdad 
que su familia merece Todo esto a través de respeto y la confianza de todos lo> 
elementos de la corporación y es por eso que me siento muy orgulloso de ser un 
elemento más de la policía de San Pedro". 

273 elementos de los 450 que constituyen la fuerza de segundad de San Pedro, 
funcionan indistintamente como policías y agentes de uánsito y hacen posible una más 
rápida respuesta. A la fecha ha sido capacitado todo el personal para integrarse a esta 
más eficie.ite forma de trabajo. 

Con apoyos del Gobierno del Estado se han modernizado los equipos, desde el 
armamento hasta los vehículos. Ahora contamos con 150 entre granaderas, patrullas, 
motocicletas, cuatrímotos y bicicletas, cada una para un uso específico diferente. 



Aqui también la paróctpaaón ciudadana es fundamental. Programas como Vigilando tu 
Colonia» Tirma del libro de rccorndo, buzones para denuncias, policía amigo y vecino 
vigilante que ha registrado un incremento del 230%, al pasar de 26 colomas con que se 
imció* a casi todas las del mumcipio. Estos programas no serían posibles sin la 
colaboración de los vecinos vigilantes que han impedido robos, y contribuido a la 
detención de infractores en el lugar de los hechos. 

El Rescate 911 de San Pedro ha prestado 2345 servicios; nuestros miembros han 
parucipado en cursos de capacitaaón en entidades Ideales, nacionales e internacionales, 
además de haber sido invitados a parucipar como ponentes en Bogotá, Colombia. 

En apoyo a la Secretaría de Senecios Públicos, 73 elementos reali;!an dentro de sus 
recorridos de rutina, labores adicionales como inspectores, reportando luminarias en mal 
estado y retirando cualquier objeto que pueda representar un riesgo para los 
conductores. 

Los robos reportados en el Mumcipio en los 23 meses de esta Adrmmstración, se han 
reducido en 52 % contra el mismo período de la Administración anterior. 

En nuesao scr\'icio de pobcía del 066 los uempos de respuesta de cuando se recibe una 
llamada a este teléfono al tiempo en que se llega al lugar de los hechos se ha reducido a 
tener un promedio de 2 minutos 26 segundos por Llamar. 

Los accidentes de tránsito empiezan a disminuir en aproximadamente 10% y los 
decomisos de droga y armas, han aumentado de 11 en el año 2,000 a 131 en lo que va 
del presente año. 

Las encuestas de percepción y las estadísticas demuestran que la incidencia delicdva en 
nuestro Municipio se ha reducido sustancialmente. 

GRÁFICAS 

Permítanme mostrar algunos resultados de encuestas realizadas por instituciones ajenas 
al Municipio. 

SE MUESTRAN LAS ENCUESTAS TEC, NORTE. 

SI la vigilancia se ha vuelto más imperativa aún para prevenu todo riesgo posible, y 
ahviar los sentimientos de miedo que engendran ansia, desconfianza y aislamiento, se 
requieren, además de los recursos tradicionales, adquinr e implementar las nuevas 
facüidades que ofrece la tecnología digital. 

Se han instalado y están ya en funcionamiento, 15 cámaras digitales en puntos 
esuatégicos, entrelazadas a un centro de control, donde se monitotean puntos de acceso 
al Municipio así como avenidas interiores con tráficos densos. Se pretende extender la 
red a cerca de 150 más. 

Estos disposiovos permitirán ampbar la vigilancia y actuar aún con mayor rapidez al 
momento de cualquier incidente, o interceptar fácilmente a quien intente cualquier 
conducta anusocial. La grabación aportará la información visual necesaria para e) 
esclarecimiento de los hechos. 

Se tienen en operación tres estaciones de radares ubicados en la Ave. Morones Prieto al 
poniente, Ave. Vasconcelos y Ricardo Margáin y en la Ave. Alfonso Reyes al oriente 

Diseñados especialmente para la audad estos radarci fijos, se complementarán con 
equipos móviles que ubicados en diferentes partes de la ciudad según se requiera La 
operación de los radares será totalmente electrónica así como la emisión de las 
infracciones que llegarán hasta las casas de los infractores mostrando el lugar, ta fecha, la 



velocidad límite, la velocidad excedida» una fotografía de la parte trasera del automóvü 
mostrando la placa del vehículo infractor. 

C. Rogelio Silva, Coordinador del Centro de Emergencias. 
''Contamos con área de monitoreo, con área de radar para inspeccionar vehículos 

cuando exceden la velocidad, con esto hemos logrado apoyar un poco más al elemento 
en cuanto a la visualización del problema cuando hay algún accidente vial, cuando hay 
un robo, con todo esto pues los ciudadanos del municipio de San Pedro pueden sentirse 
más seguros que es para quienes trabajamos. 

Por el momento sólo se están enviando a las casas, amonestaciones invitando a los 
infractores a reducir la velocidad. 

Comentario de un Ciudadano Sampetrino. 
*'Me parece muy bien la idea de las Cámaras, y ojalá instalen más, porque así estamos 
más controlados, felicidades al Municipio de San Pedro" 

Se están equipando unidades de tránsito con cámaras digitales que permiurán registrar 
las acciones de los oficiales. Con la voz y la imagen grabadas, se garantiza la 
transparencia y la segundad de ciudadanos y ofíciales. 

Haciendo uso de dispositivos de comunicación inalámbrica, aquellas personas que 
cometan una infracción podrán pagar el importe de la misma mediante cheques, tarjeta 
de crédito o débito, al mismo agente que les levantó la infracción. 

Estas acciones forman parte de la transformación de San Pedro hacia una Ciudad 
intebgente. A ellas se suman: la labor de depuración, ordenamiento y captura en una 
base de datos de los 14 mil expedientes resguardados en Desarrollo Urbano La 
sistematización de todos los procedimientos admmistrauvos municipales, en orden a la 
transparencia y a la eficiencia. La transmisión vía internet de las sesiones de cabildo, 
mcluida esta a la que asistimos, la reforma del Portal del Mumcipio que recibe en 
promedio casi 21 mil visitas mensuales, es decir, 700 visitas dianas para consulta y 
también para efectuar diversos trámites. 

En julio pasado se inició un nuevo servicio: la "Ventanilla Virtual" en la que. desde la 
comodidad de su casa u oficina, cualquier ciudadano ŝ atendido de manera directa y 
personalizada, orientándolo sobre trámites y ser\'icios y es canalizado a la dependencia 
correspondiente. 

Conunuando con la siembra de kioscos cibeméucos este año entraron en operación 4 
más: en Lomas de Tampiquito, ampliación Valle del Mirador, Los Sauces y Los Pinos. 

Comentarios de usuarios de los Kioscos Cibernéticos. 
"Hemos aprendido en muy corto tiempo las partes más básicas del Internet c invitamos 
a toda la comumdad a que venga, lo aproveche, realmente las instalaciones están 
excelentes y vamos a aprender mucho y vamos a estar actualizados". 

'*Con esto ya estoy en otro mundo más avanzado". 

Se cubre así, la población que no puede acceder a las nuevas tecnologías. 

C. Lic. Federico Padilla Dicste, Director de Proyectos Especiales. 
"La conjunción de tecnologías, aphcaciones computacionales y modelos 
educativos participativos» son ya una realidad en esta Administración en donde 
se ha formado una plataforma que impulsa a una modernización y mejora 
continua a los sampctrinos, a formar una Ciudad Inteligente**. 

Ijgado a este propósito, en el mes de abril pasado se llevó a cabo el Convenio de 
Cx>laboración con la Compañía Intcrncr por l'ibra, que permitirá el uso gratuito pnra las 



dependencias de la Administración y los planteles escolares, facditando la transmisión de 
datos, video y voz. 

San Pedro sigue avanzado en su ruta a la modernidad. 

Sf escucharon aplausos dt ¡os presentes. 

Cont inuando en uso de la palabra el Ing. Gerardo Garza Sada, Presidente 
Municipal expresó: Hemos escuchado los principales logros obtenidos en este período, 
los proyectos y obras en proceso. Una versión má's completa, la encontrarán en los 
discos compactos que se repartirán al terminar la sesión y en el anexo entregado al 
Republicano Ayuntamiento, puesto a disposición de todos en el Portal del Municipio 

En la vida de las Ciudades que crecen a través de los uempos, una parte importante son 
sus Gobiernos. Pero el Gobierno nosotros lo entendemos como un ente necesario para 
velar, buscar y conseguir el bien de todos sus habitantes. Esa es nuestra misión: propiciar 
la calidad de vida para todos buscando entre todos, el bienestar y el bien ser. 

Entramos al último tercio; se van cumpÜendo los compromisos contraídos, emanados de 
las promesas de campaña, de las consultas y de las encuestas, de las entrevistas 
personales y de los correos electrónicos. 

Después de 2 años, hemos avanzado muchísimo en la tarea fundamental en un 
Municipio que ofrece tantos atractivos para los delincuentes: la seguridad púbbca y su 
correlato que es la tranquibdad. Sin embargo, gracias al profesionalismo de los oficiales, a 
los avances tecnológicos: cámaras radares, cobro en el lugar, cámaras instaladas en las 
patrullas para que se grabe toda la inter\'ención de los agentes, cámaras en las celdas y en 
las oficinas de los jueces cahficadores, y a desuñar más de 20 centavos de cada peso a 
esta tarca, los frutos se manifiestan, no sólo en la percepción de los ciudadanos, como se 
ve en las encuestas, sino en la reducción de 52 % en los robos, 10 % en los accidentes de 
tránsito y a 2.9 minutos el tiempo de respuesta a una llamada de auxilio. 

Hoy por hoy, podemos decir que somos el Municipio del Estado y quizá de todo el País 
con la mejor y más moderna policía-

Parte fundamental de las acciones del Municipio y de los resultados obtenidos, son los 
ciudadanos. Mi reconocimiento a todos los sampetrinos por su gran responsabilidad 
cumplida ya que a pesar de que tenemos los impuestos prediales más altos del Estado, v 
qui2á del País, la respuesta es más que favorable. Muestra de ello, es que al haber 
transcurndo más del 80 % de los días del año, la recaudación de los prediales es superior 
a ese porcentaje, lo que nos ha permitido cumplir con nuestros programas a pesar de las 
reducciones de las participaciones federales en más de un 10 %. 

Somos uno de los pocos Muíucipios de México, en el que sus ingresos propios, son 
superiores a sus participaciones Federales y Estatales. 

Esto, aunado a la eficiencia y a los ahorros de la Adrrunistración con sus programas de 
austeridad, han hecho posible programas sin precedentes en la Repúbhca Mexicana, 
como el de "Tus impuestos sí trabajan", que consiste en desuñar mil pesos por casa a 
través de las juntas directivas, al 100 % de las colonias, con obras seleccionadas por ellas 
mismas. 

Al terminar la presente Admimstración, nadie podrá decir que no se haya hecho alguna o 
algunas obras en su colonia. 

!-alta todavía un año para hacer mucho y vamos por más. 



Los logros de San Pedro Garza García, no sólo los decimos los sampctrinos, sino otras 
instancias locales, nacionales e internacionales, como pueden ser el ser la ciudad con 
mavor ingreso per cápita en el País. 

Somos el Municipio que cuenta en promedio, con más automóviles de todo México: 2.5 
vehículos por casa habitación, y para ello, el 17 % del área urbanizada municipal son 
calles y avenidas. Seguimos mejorándolas y aumentándolas. 

Somos el Primer Municipio en México, el primero en América Latina y uno de los 
prmieros en el mundo, que contaiemos con fibra óptita en todo el territorio, con acceso 
al conocimiento y al uso de los sistemas ciberncücos a través de los kioscos, para que 
nmgún sampetnno se quede fuera de la era digital. Ya son más de 75 mil los que utilizan 
estas instalaciones y por ello fuimos seleccionados por el Gobierno l-edcral para 
representar a nuestro País en España y en Punta Arenas Chile en el evento 
Interamericano de Ciudades Digitales. 

En los últimos días, hemos sido distmguidos por el Instituto Nacional para el 
l'ederalismo y el Desarrollo Municipal de la Secretaría de Gobernación, para parucipar, 
como una de las 15 ciudades en el mundo, en la Federación Mundial de Ciudades 
Unidas, |unto a ciudades de la talla de Barcelona, Sao Paulo, Buenos Aires y Montevideo, 
en el proyecto de la Unión Europea ELIS, que tiene como objetivo profundizar la 
gobernabilidad y la democracia local, reforzando la interacción entre la ciudadanía y la 
Administración, a través de la divulgación de las nuevas tecnologías de comunicación c 
información y con ello, nos podremos hacer acreedores a fondos especiales para estob 
fines Este fondo es cerca de $60 millones de Euros. 

Hemos recibido de manos del Presidente Fox el reconocimiento al Politrán por tener la 
me)or policía de México, igual que el premio Nuevo León a la CaLdad, a nuestro equipo 
de Jueces Calificadores. 

Contamos con todos los ser\'icios y pavimento en todo el Municipio, y nos damos el lujo 
de pagar los daños que sufren los automóviles al caer en un bache. Esto sólo sucede en 
San Pedro. 

En materia de finanzas, obtuvimos evaluaciones triple "A** por calificadoras 
internacionales como Moodies y Fichte, empresa que mencionó, nunca haber dado tan 
alta calificación a un Municipio en México, lo que nos permitió ser el primer murucipio 
en el País en emitir deuda pública mediante un programa de emisiones de Ceruficados 
Bursátiles por siete años, a través de la Bolsa Mexicana de Valores por SI 10 millones de 
pesos, que se están destinando al pago de todo el pasivo bancano municipal y a la 
ampliación de la Ave. Alfonso Reyes, obra en la que gracias a la comprensión y alta 
responsabilidad de ios vecinos de este sector, hemos podido avanzar sin un solo reclamo 
ni descontento. 

armom'a con la que se han llevado los asuntos púbbcos, ha sido labor fundamental del 
Republicano Ayuntamiento a quien es de estricta justicia reconocer públicamente A 
Salvador Albo, su consejo fmanciero oportuno y certero. A Francisco Garza, su espíritu 
de «servicio y su intención de ayudar a los ciudadanos que le plantean sus problemas. 
Rebeca Clouthier, su mesura y su labor concertadora y de coordinación A Javier 
Zambrano, su estupenda participación en lo que a innovaciones y modernidad se refiere 
A Ramón Tijenna, su cuidado por el medio ambiente y su atención a los aspectos de la 
educación. A Estela Benavides, su preocupación por los temas de desarrollo urbano y la 
calidad de vida. A Ignacio Marunez intervención siempre aunada y su vigilancia en el 
cumplimiento de las formas. A José Guadalupe Delgadillo, su empuje para garantizar la 
segundad jurídica de los ciudadanos en particular aquellos ciudadanos de las colonias del 
Poniente. A Marcelo Marunez, su búsqueda constante del imperio de la legalidad. A 
Cnspín Verástegui, su preocupación por el casco y por los sampetiinos de siempre. A 
l'rancisco Decrescenzo, su agudeza mental, su habilidad para encontrar el punto clave en 
los asuntos A Blanca Nelly Cíuuerrcz, Su preocupación por las causas nobles y la 



preservación de la historia. A Donra Chávez, su constancia y su valiosa participación en 
las Comisiones. A todos ellos, como cuerpo colegiado, su compromiso con la 
comunidad que representan, porque en San Pedro trabajamos con y para los 
sampctrinos. Esta es nuestra meta, esta es nuestra obligación. A pesar de las fallas, a 
pesar de las críticas, a pesar de los reclamos, pero, con todo, puedo dccir, que no 
conozco a ningún residente de San Pedro, que se quiera ir a vivu a otro lado, y sí a 
muchos que quisieran habitar en estos lugares y que desgraciadamente no pueden 

Se escucharon aplausos de ios presentes. 

Finalmente, pero en forma muy especial, quiero agradecer a un gran sampetrino, motivo 
de orgullo para el Municipio, que está cumpliendo con creces su enorme respunsabibdad, 
V para quien no tengo más que palabras de agradecimiento profundo, admiración y 
respeto. Me refiero a nuestro querido Gobernador Lic. Fernando Canales Clariond y a su 
esposa Angela, quien en forma abnegada y solidaria, lo acompaña en todos sus 
quehaceres, y a todo su equipo de trabajo que lo hace fuerte en la labor diana 

Se escucharon aplausos de los presentes. 

También »'a mi reconocimiento al gran mexicano que está cambiando nuestra Patria y 
que nos ha catalogado como la vanguardia de México: me refiero al Presidente Vicente 
Fox Quesada. al líder que en estos momentos, en un marco de pluralismo, tolerancia e 
inclusión de todos los sectores políticos, lleva acertadamente los desanos del Pais, para, 
como él mismo lo expresa, "hacer florecer en México, el más bello futuro que )amás 
alguien haya imaginado". 

Se escucharon aplausos de los presentes. 

No puedo dejar a un lado mi agradecimiento y reconocimiento, a todos los Ser\'idores 
Públicos de San Pedro Garza García, 

Son ustedes, compañeros, los que en una forma callada y constante, con gran empeño, 
llevan a cabo las labores que nos hemos propuesto y que se nos han encomendado. Este 
mforme, no tendría contemdo si no fuera por ustedes. Una vez más hago patente mi 
respeto hacia Rafael Reyes Montemayor, b'der sindical de los trabajadores en San Pedro, 
que enacudc que no somos fuerzas contrarias sino que somos partes de un todo en el 
que cadd quien nene que hacer lo propio para lograr el beneficio de los sampetrinos, 
buscando en todo el buen desempeño, y el beneficio de los trabajadores y sus familias. 

Se escucharon aplausos de los presentes. 

Quiero destacar el tiempo y empeño de todos los que componen los consejos 
consultivos ciudadanos que con sus sanos y buenos consejos nos ayudan a cumplir con 
nuestro traba)o, así como a los integrantes de las mesas directivas de coloma y a los 
jueces auxiliares, que hacen ciudad con su valiosa participación en el día a día de nuestra 
comunidad. Son ellos los que hablan a nombre de la mayoría silenciosa, los que aportan 
su tiempo, en lugar de dejarlo correr en criticas que llevan a la desunión y al pesimismo 
Son eUos los que dicen sí al futuro, sí al compromiso, sí a una verdadera participación 
ciudadana 

Agradezco a mi padre que me enseñó desde pequeño, con su ejemplo y su vida, que lo 
más importante, es cumplir con cababdad nuestras obligaciones. Por lo que espero no 
defraudarlo nunca. 

Se escucharon aplausos de los presentes. 

A rm madre aquí presente; que me enseñó a buscar la bondad y a pensar 
desinteresadamente en los demás. 

\ 



Se escucharon aplausos de los presentes. 

A iTu esposa Lucía, por su labor discreta pero efectiva» porque está siempre donde se le 
necesita» por ser el más firme apoyo de todos mis empeños. Porque es y será siempie mi 
aliento y mi inspiración. 

Se escucharon aplausos de los presentes. 

A mis 7 hi)os, no tengo palabras para agradecerles todos los estímulos, sacrificios ) 
desvelos que han hecho a lo largo de estos dos año^, para permitirme cumplir con mis 
obligaciones. 

Se escucharon aplausos de los presentes. 

Finalmente» agradezco a Dios, Nuestro Señor, que me ha dado la oportunidad, la salud y 
la capacid..d para efectuar en cada momento lo que se debe de hacer. 

Amigos sampetrinos: hemos avanzado hacia ese San Pedro que todos deseamos, pero 
aún quedan retos por vencer, aún se levantan barreras entre la esperanza y la realidad, 
entre aquello a lo que aspiramos y lo que poseemos, entre el ser humano que somos y el 
que queremos ser, entre el hombre de la calle y el audadano modelo. 

V sin embargo, hay un hombre nuevo en cada uno de nosotros, que emerge con una 
nueva estatura: la de afirmarse en su libertad, para avanzar con responsabihdad y actuar 
en solidandad. Estas son las pautas que deben guiarnos en la for)a de una conciencia 
ciudadana, tales como: libertad, responsabilidad, sobdaridad, porque ellas consdtuyen, 
hoy por hoy, la única base firme para asegurai un por\'cnir. un por- hacer más luminoso 
a nuestros hijos. 

Estamos construyendo una ciudad inteligente del tercer milenio, sin embargo, no 
queremos hundirnos en la vorágine de la instantaneidad y de la sobre abundancia de 
mensajes, no vamos como feuchistas de la ciberneuca, por un homo virtualis que 
confunde el valor con el precio, y la sabiduría con el cúmulo de conocimientos Vamos 
por el Hombre, así, con mayúscula, en toda la grandeza de su dignidad y en plena 
conciencia de su responsabilidad, porque sólo mediante el acceso a lo que Xavier Zubixi 
llama, la soberanía personal, alcanzaremos una democracia genuina y no degenerada en 
demoscopia, es decir, en ser contado pero sin contar. 

Amigos sampetrinos: en San Pedro todos contamos. Vayamos hacia ese por-hacer 
luminoso, pero )untos, codo a codo, porque, como dice el poeta, entonces seremos 
mucho más que dos. 

Gracias a todos por su esfuerzo. 
Gracias por su comprensión. 
Gracias por su apoyo 
Bravo, San Pedro. 
Bravo. Nuevo León. 
Bravo, Nítxico. 

Se escucharon aplausos de los presentes. 

Continuando en uso de la palabra el C. Secretario del R, Ayuntamiento, expresó: 
A continuación, escucharemos el mensaje del Ciudadano Gobernador Constitucional 
del Estado de Nuevo León Lic. Femando de Jesús Canales Clationd. 

Ciudadano Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León Lic. Fernando 
de Jesús Canales Clariond, expresó: 
"Señor Ingeniero Gerardo Garza Sada, Presidente Municipal de San Pedro Garza 
García, Señoras y Señores Regidores y Síndicos que integran el Ayuntamiento de 



este Municipio, representante de los Poderes del Gobierno del Estado, Judicial, 
Legislativo y de las Autoridades Militares de la Séptima Zona Militar, señores 
Alcaldes de los Municipios vecinos, señoras y señores, jóvenes, pueblo de San 
Pedro. 
Hoy por la tarde terminó el encuentro nacional de Alcaldes 2002. Fuimos en 
Monterrey la cede de este encuentro el que convocamos el Gobierno del Estado, 
el Gobierno del Municipio de Monterrey y Banobras con el propósito de que los 
Alcaldes de los más de los 1,400 municipios que existen en la república 
Mexicana, analizaran con las Autoridades Estatales Federales, con el sector 
privado que sir\'e y atiende a las necesidades miinicipales, los principales retos 
que las Autoridades Municipales enfrentan para servir a sus comunidades, hoy lo 
c lausurar los , ayer el Presidente Vicente Fox, lo inauguro, un lugar común en ese 
entorno en esta época de finales del año, todos los años en el que con el 
calendario constitucional nacional, habrán de definirse próximamente los 
esquemas fiscales dentro de los cuales habremos de trabajar el año próximo, hoy 
de cara al 2003, todos los que tenemos responsabilidad de Gobierno, 
demandamos más y mejores recursos con el propósito de tener el dinero 
suficiente para responder la demanda social que enfrentamos en cada una de 
nuestras entidades, en cada una de nuestros Municipios y en el Gobierno de la 
república, a propósito de este debate nacional, el Presidente Fox manifestó y 
coincido con el, todos tenemos razón, que duda cabe que hacen falta recursos 
para enfrentar esta legitima demanda social, el instrumento para resolverlo desde 
ei punto de vista financiero, es el recurso fiscal que con sacrificio aceptamos los 
mexicanos, y esto tiene un límite el señalado por la ley y la capacidad 
contributiva que tenemos los mexicanos, el Gobierno no crea dinero, no habrá de 
darse lo que no se tiene, las chequeras del Gobierno tienen saldo limitado, al 
mismo tiempo que esto es una verdad de a kilo, reflexionábamos, vemos toda la 
responsabilidad en consecuencia con nuestro trabajo, lo que bien sabemos hacer 
aquí en nuestro Estado, es hacer más grande el pastel del producto interno bruto, 
la riqueza general que generamos, cada uno y en su conjunto los 100 millones de 
mexicanos y al mismo tiempo tener la sabiduría para saber distribuir lo mejor, 
entre las tres instancias de Gobierno que establece nuestra Constitución y al 
interior de cada uno de ellas para satisfacer las distintas y legítimas demandas de 
nuestra sociedad. En la educación, en salud, en cultura en mfraestructura física 
de comunicaciones en el manejo de los recursos hidráulicos, en suma de todas 
las áreas de atenciones bajo la responsabilidad de Gobierno. En ese sentido, con 
optimismo vemos esta oportunidad que tendremos dentro de una semana los 
mexicanos de debatir por parte de nuestros Legisladores responsables 
constitucionales de estas decisiones, pero con la influencia y con el apoyo al 
mismo tiempo que las aportaciones de todos los mexicanos, las ideas de solución 
para que se tomen las ideas inteligentes y el presupuesto del 2003, sea aquel que 
garantice que México avanza, la responsabilidad nuestra de Nuevo León y la del 
Ayimtamiento de San Pedro. 
Dentro do este contexto difícil, pero a la vez con atas de oportunidad está este 
Municipio non de San Pedro Garza García. Es por las circunstancias muy 
particulares de su demografía, parte de ello sin duda, pero más que esta 
circunstancia especial y única que duda cabe que la aportación del pueblo de San 
Pedro al erario municipal se debe a que ha habido una respuesta ef icaz de sus 
Autoridades Municipales, ésta constituye por mucho la principal motivación que 
tenemos los ciudadanos para cumplir puntualmente con nuestra obligaciones 
fiscales, tener la confianza que el peso que con sacrificio aportamos al erario 
Municipal, Estatal o Federal, nos será puntualmente regresado en obras y en 
servicios, esta es sin duda la razón que explica el porque la salud financiera de 
San Pedro y se ha distinguido en forma sine qua non en el contexto Estatal y 
Nacional , este es el ejemplo que siempre ponemos y que debemos seguir todos 
los mexicanos con el propósito de avanzar, hemos escuchado la relación de 
logros en modernidad en todas las áreas de la Administración, la utilización de 
las tecnologías más avanzadas, la obra pública, el avance en las finanzas al ser 
pioneros en la emisión de deuda pública, habiendo cuenta de las altas 



calificaciones que los organismos que califican las salud financiera de los 
organismos públicos han otorgado a San Pedro Garza García, que le ha permitido 
en los mercados colocar esa deuda en las condiciones más ventajosas que los 
mercados financieros nacionales lo permiten; los avances, los métodos, ios 
sistemas de trabajo en materia de seguridad, que constituyen en uno de los 
Estados más seguros de la República Mexicana como lo es Nuevo León y dentro 
de ellos el Municipio de San Pedro para avanzar en forma importante para el 
logro de esta justa y legitima demanda de la sociedad, para lograr un convivencia 
en un entorno completo, queremos democracia y lo tenemos, queremos una 
ciudadanía partictpativa y la tenemos, que bueno que haya esto en San Pedro, 
para la Autoridad le resulta una complejidad adicional, los resultados ciertamente 
enriquecen las decisiones pero las hacen complejas porque tenemos un enorme 
reto en esta comunidad. Decía el Alcalde y tiene razón una comunidad 
esencialmente de familias, donde vivimos y transcurre nuestra vida personal, pero 
en los últimos años hemos visto como se han desarrollado las fuentes de trabajo 
en el comercio, en los servicios, en las finanzas, en las estructuras corporativas, 
vemos todas las mañanas el flujo, en el norte de la metrópoli regiomontana a 
trabajar a San Pedro, y por las tardes el flujo vehicular de los que viviendo en 
otros Municipios cotidianamente trabajan en San Pedro y regresan a sus 
Municipios dentro del entorno metropolitano a convivir con su familia en el norte 
de la metrópoli regiomontana. San Pedro pues, además de un centro de 
asentamiento familiar, es un centro de importancia prima en la generación de 
empleo en las áreas mencionadas, además la naturaleza física del entorno 
sampetrino, nos hace convivir con un rio, con muchos arroyos, con un valle y con 
una montaña y siendo como lo aprendimos en el la primaria del reino mineral 
tienen vía propia y su entorno se modifica conforme a las circunstancias 
climatológicas no es pues, nuestra Sierra Madre una sierra muerta, tiene su vida 
propia y la naturaleza hay que respetarla, la mayor parte de la incidencia de 
problemas y de accidentes, los hemos tenido justamente y ahí donde los seres 
humanos no hemos respetado las reglas que el creador le dio a la naturaleza. Con 
estas lecciones que la naturaleza nos da, con esta experiencia de convivencia 
entre las distmtas actividades personales y familiares y de trabajo que se da en 
esta comunidad, uno de los logros desde la perspectiva del Gobierno del Estado 
más importantes es precisamente la capacidad de convivir, decenas de miles de 
hombres y mujeres que aquí vivimos que aquí trabajamos y que alternamos 
nuestro quehacer en estos elementos variados de un entorno físico geográfico 
complejo, en paz y en armonía, eventualmente con dificultades las que 
experimentamos en la temporada de incendios en la primavera, el estiaje en el 
verano, de lluvia en el otoño y del frío en el invierno, pero con los elementos de 
seguridad con la preparación a través de protección ciudadana, con la amplia 
participación ciudadana, estos elementos que influyen en la calidad de nuestra 
vida, los vamos dominando con la capacidad que el supremo creador nos ha 
dado. Por elJo, a nombre del Gobierno del Estado, por estos logros y por la 
capacidad de enfrentar los retos, quiero felicitar a la Administración Municipal de 
San Pedro Garza García, encabezada por su Alcalde Gerardo Garza Sada, por sus 
Regidores y Síndicos; por el equipo profesional del personal sindícalizado y no 
sindicalizado que con un gran profesionalismo y entrega trabaja cotidianamente, 
por la enorme participación ciudadana en el proceso de la toma de decisiones, en 
su interacción cotidiana con la Autoridad, con aquellos que integran los distintos 
Consejos Consultivos Ciudadanos y con todos sin excepción que con el 
cumplimiento de sus obligaciones fiscales, con el acatamiento de las normas 
legales hacen efectivamente este Municipio de San Pedro un lugar singular, con 
una alta calidad de vida. Por todo ello nos sentimos orgullosos los nuevoleoneses. 
Enfrentaremos el año próximo, además de los retos del Gobierno cotidiano, con 
los muchos proyectos como lo escuchamos de voz del Alcalde que se tienen por 
realizar y que reitero el fiel compromiso de seguirlos apoyando desde el Gobierno 
del Estado el año en el que habrán de renovarse las Autoridades Estatales y 
Municipales, así como el Congreso do \A Unión y su Cámara de Diputíidos y el 
Congreso Local. San Pedro G;irza Garcí;» ha dado muestra y testimonio no solo 



de su capacidad de trabajo para construir ciudad en los términos descritos, sino 
también para construir Democracia, sin duda como ya lo obscr\'amos en la 
lectura y escuchando los medios informativos, los partidos poüticos se preparan 
para la contienda electoral, habrán de ofenar cada uno de ellos, y los que en su 
momento sean nominados candidatos lo mejor de sí. Esto enriquece la vida 
nacional, la vida de! Estado de Nuevo León y la de San Pedro, estoy seguro que 
habremos de enfrentar este reto los que somos autoridad y todos los ciudadanos 
con un animo proactivo y positivo, convencidos de lo que significa vivir en 
Democracia, en pluralidad, con alternativas, con libertad, y con respeto a nuestra 
decisión política, habrá de llegar a los distintos puestos de elección como lo 
marca la Constitución, aquel hombre y aquella mujer que los sampetrinos, que 
los nuevoleoneses y que los mexicanos con nuestro voto decidamos. Esto en 
paralelo con la acción cotidiana de Gobierno, con la reahzación de las obras 
públicas que faltan en la agenda de trabajo, con la prestación de los servicios que 
cotidianamente realizamos en las distintas unidades de Gobierno, en paralelo 
también con la actividad de trabajo de cada uno de ustedes, hombres y mujeres 
de trabajo que hacen posible el desarrollo de nuestra comunidad, con los niños y 
jóvenes asistiendo a las escuelas, con las amas de casa preocupadas por el que 
hacer domestico y por el embellecimiento y avance de nuestra ciudad, en paralelo 
pues, esta multiplicidad de actividades habrán de darse conviviendo en sana paz 
y armonía, ese es el grado de civilidad que aquí tenemos, por ello y como ya lo 
reseñó el Alcalde y en su momento lo difundió el Presidente de la República, 
invitó a este Municipio a quien ha denominado la Vanguardia de México en el 
norte de la República a hermanarse con la retaguardia, en el Sur de México en el 
Estado de Chiapas, El Porvenir, uno de los más atrasados desde el punto de vista 
social y económico pero con tantas ambiciones y con tanto derecho como 
cualquiera de los que estamos aquí y en su conjunto como los que habitamos en 
esta metrópoli Regiomontana. Los datos que nos dio el Alcalde en cuanto al 
significado económico y social de San Pedro, al mismo tiempo que nos llenan de 
orgullo y satisfacción como mexicanos, constituyen un reto y un aliento para 
todos, sabemos que ya con una perspectiva nacional que uno de los grandes retos 
que tenemos como mexicanos es la desigualdad del desarrollo, y un paralelismo 
en estudios que hemos realizado en que relacionamos los años de estudio con el 
ingreso y dividiéndolo por decir unos y otros, hay un paralelismo en donde se 
empata el mayor número de años con el mayor ingreso y así sucesivamente hasta 
llegar en el rango menor de estudios con el menor ingreso, probando una vez 
más que la estrategia eñcaz para el desarrollo no es otra que lea educación sí 
explica la diferencia, eso explica el desarrollo de San Pedro, sede de 
innumerables instituciones educativas del Sector Gubernamental y del sector 
privado, desde el preescolar hasta las Universidades a nivel de Doctorados, este 
modelo que aquí ha probado ser exitoso, ayudemos todos como mexicanos que 
somos a que se implante en otras partes y tener como Nación un desarrollo más 
equilibrado para que pronto en cada uno de los rincones de México, en cada uno 
de los rincones de estos 2,400 Municipios que constituyen la vertiente nacional de 
Miínicipios en 32 entidades Federativas den a su Alcalde como hoy lo ha hecho 
Gerardo Garza Sada, dar cuentas similares de obras, de acciones, de servicios, de 
condición socioeconómica de nuestra población, el compromiso pues que 
tenemos es con aquellos que menos tienen en otras partes, pero empezando por 
casa, ayudemos pues en los programas de desarrollo que más motivan e 
impulsan a ese sector de nuestra población que por distintas razones se ha 
quedado rezagado del gran y enorme desarrollo de este municipio, sino es en San 
Pedro ¿En dónde?, yo estoy seguro que la respuesta como lo ha sido en el pasado 
será una vez más positiva. Renovado entusiasmo en el compromiso reafirmado 
aquí frente a su pueblo al que me uno como Gobernador del Estado y que hemos 
escuchado al Alcalde y a su equipo que este tercer año de la Administración 
habrá de ser mejor que los anteriores, Señor Alcalde, ha cumplido usted con 
creces en los primeros dos años y habremos de demandarle mucho más en el 
tercero y al mismo tiempo trabajar con usted por el bien de San Pedro, de Nuevo 
León y de México. Bravo Gerardo, bravo San Pedro. Gracias. 

A 



Continuando en uso de la palabra el C. Secretario del R. Ayuntamiento: 
Pido a ustedes ponemos de pie para entonar el Himno Nacional Mexicano, dirigido por 
el "Coro de la Sinfonía Juvenil de Nuevo León". 

En uso de la palabra el C, Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Les suplico permanezcamos de pie para despedir a nuestro lábaro Patrio. 

Continuando en uso de la palabra el C. Secretario del R. Ayuntamiento: 
Tengan la amabilidad de tomar asiento. 

En uso de la palabra el C. Secretario del R. Ayuntamiento: 
Habiendo sido agotado el punto único del Orden del día aprobado para esta Sesión 
Solemne del Republicano Ayuntamiento, programado para hoy 30 de Octubre del 2002 y 
siendo las 9-nueve horas con 40-cuarcnta minutos me permito clausurar esta Sesión 
Solemne 

Pido a los presentes permanezcan en sus asientos, para que la Comisión del Repubbcano 
Ayuntamiento, acompañe a las Autoridades que nos honran con su presencia, a 
abandonar este tecinto. 

Muchas gracias a todos. 
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